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ВЕРНЕТ ОРТОПЕД 

ОБАЯНЬЕ УЛЫБКИ
Н а  счету добрых дел мед- 

ногорцев в нынешнем году

—  открытие, хозрасчетного 

ортопедического отделения 

по улице М аксим а Горько- 
го, 2, в том сам ом  доме, где 

уж е  справили новоселье 

ж енская консультация, м а

газин «Ветеран». Л теперь 

в торце дома открылась 

ср азу  ж е  после ноябрьских 

праздников дверь для тех, 

кто нуждается в протезиро

вании зубов.

Отделение радует своих 

‘ И У ен т ов  уютом, стериль

но» чистотой, обилием зеле

ни на стенах и подоконни

ках.'

Небольшое фойе с пере

городкой для регистратора- 

касси ра и бухгалтера, к ори 

доры, отделанные белоснеж 

ной гипсовой плиткой, н апо

минающей развернутый ве

ер, просторные кабинеты 

врачей, л аборат ория , гипсо- 

вочная, полировочная, склад, 

с медикаментами, красный 

уголок, «подсобки» —  все 

это разместилось па 312 

квадратных метрах.

Завед ую щ ая отделением, 

врач, выпускница Б аш ки р

ского государственного ме

дицинского института Свет-. 

лапа Васильевна Ш иликова, 

имеющая двухлетний опыт 

работы в М едногорске, лю 

безно познакомила нас с от 

делением, оборудованием , с 

обслуживающ им п ерсона

лом:

—  В  наше отделение при

шли опытные специалисты 

из стоматологической поли

клиники. Очень довольны 

мы нашими санитарочками. 

Это они создали такой уют 

и сделали отделение цветни

ком.

Здесь, в отделении, мы 

встретились с  заведующим 

стоматологической службой 

город а Василием А ф ан ась 

евичем Ш маковы м, который, 

кстати сказать, с  утра и до 

обеденного перерыва тру

дится в одном из кабинетов 

нового отделения, а вторую 

половину дня принимает и 

обслуживает пациентов ст о

матологической поликлиники 

Ю ж н ого  микрорайона.

—  Василий Афанасьевич, 

чем вызвана необходимость 

строительства второго орт о 

педического отделения? — 

поинтересовались мы.

—  Я  уж е  как-то р а з  гово

рил, что на основании о с 

мотров населения города 

мы пришли к поразительно

му выводу: нуждаемость в 

протезировании зубов  в н а

шем городе очень высока, 

где-то 24 тысячи человек 

нуждаю тся в ортопедиче

ской помощи. Н аш е первое 

ортопедическое отделение 

города, что находится в 

стоматологической поликли

нике микрорайона Южный, 

обслуживает в год до трех 

тысяч человек, то есть, что

бы все население, н уж д а

ющееся в ортопедической 

помощи, запрогезировать, 

нуж но 10— 12 лет. Чтобы 

сократить - очередность в 

протезировании зубов , и от

крыта эта поликлиника.

—  Каков штат в новом 

отделении? И скольких па

циентов оно может принять 

в месяц? —  снова вопрос 

Василию Афанасьевичу.

—  В  новом отделении' че

тыре врача стоматолога-ор- 

топеда, восемь зубных тех

ников, бухгалтер, кассир, 

•обслуживающий персонал. 

Отделение может об сл уж и 

вать в месяц в пределах 

150 -200 человек. П ривож у  

пример: за  неполный месяц 

в ноябре мы приняли уж е 

120 человек. Сегодня у нас 

штат не укомплектован. 

Стоит задача на ближайшее 

время —  набрать штат пол
ностью.

— Поскольку отделение 

хозрасчетное, возм ож но, и 

новые цены придется пла

тить пациентам?

—  Н а  этот вопрос мне 

приходится отвечать доволь

но часто, повсюду. У сп ок а

иваю : цены в хозрасчетном

■ отделении —  государствен

ные, как и в первом орт о 

педическом. Единственное 

отличие этого отделения от 

стоматологической поликли

ники —  здесь не лечат зубы. 

И  всем категориям населе

ния ортопедическая помощь 

оказы вается за  плату.

Словом, расш ирена в го

роде служ ба, к от орая  пом о

жет снять остроту пробле

мы протезирования зубов. 

В  нашем экологически, не

благополучном городе не

редко м ож но встретить м о

лодых людей, смущенно 

прикрывающих рот в улыб

ке. Выпадение и порча зу 

бов в раннем возрасте для 

многих —  трагедия: утрачи

вается обаяние, красота , 

подрывается' здоровье. Б ез

зубость набавляет и годки 

возрасту , человек каж ется 

старш е своих лет.

Сущ ествующ ая в М едно

горске очередь ж аж дущ их 

сбросить эти годки, обрести 

приятную моложавость пой

дет, конечно ж е, быстрее с 

открытием нового отделе
ния.

А вот что радует Василия 

Афанасьевича Ш м акова  и 

Светлану Васильевну Ши- 

ликову: сняты нагрузки с 

врачей и техников, скучен

ность больных меньше, в с а 

мом коллективе более сп о 

койно работается —  усл о

вия труда врачей и техни

ков улучшились.

Конечно ж е, строить, с о з 

давать что-то новое в наше 

трудное время всепоглощ а
ющих дефицитов очень и 

очень непросто. И  все ж е  

новое отделение справило 

новоселье. Кто помог ру к о 

водству стоматологической 

службы в этом? П о  словам 

Василия Афанасьевича, на 

помощь пришли многие: и 

управление медицинской  

техники, и предприятия го

род а  —  завод  «Уралэлек- 

тром отор», в частности, 

главный инженер Киселев, 

начальник ремонтно-меха- 

ническогб цеха Б ори сов , н а 

чальник энергоцеха Ч е рк а 

сов , ч медно-серный комби

нат — - зам. директора В . В. 

И ванов , зам . начальника 

сернокислотного цеха Зем- 

лянкин, мастера ремонтно

механического цеха Кругля

ков, Ефременко.

Больш ое им сп асибо за 

то, что помогли в оснащ е

нии отделения, изготовле

нии нестандартного о б о р у 

дования, техники.

Конечно же, проблем у 

нового отделения много: по
мещение расп ол ож ено в 

подвале дома. И  медикам 

это каж ется обидным —- из 

одного подвала в другой 

перешли: Н е в чести меди

цина...

Нет в новом помещении 

вентиляции и потому в нем 

душно. Техники вынуждены 

открывать окна, рискуя 

простудиться.

В шлифовочной над голо

вой проходят трубы, и это 

вызывает некоторые оп асе 

ния. Канализационными в о 

дами отделение однажды 

у ж е  было залито.

Техники протезирования 

Валентина 11рокофь е в н а 

П роскурникова, Владимир 

Николаевич Князев, Алек

сандр Сергеевич Никитин 

опасаю тся за свое собствен

ное зрение —  круглый р а 

бочий день им приходится 

трудиться с искусственным

освещением: дневного света 

из окон, в которы * видны 

ноги прохож их  явно недо

статочно.

Не устраивает зубных 

техников и зарплата. Для 

того, чтобы получить хотя 

бы 150 рублей на руки, тех

ник должен выполнить объ 

ем работ  на 1000 рублей. А 

для этого, по словам В л а

димира Николаевича К нязе

ва, приходится работать с  8 

часов утра и до 7 часов ве

чера. Впрочем , об  оплате 

труда стоматологов мы еще 

поговорим. П ок а  они в той 

группе людей, которые с о 

циально не защищены пе

ред рынком.

Обратило на себя внима

ние то, что Василий А ф а 

насьевич Ш м аков  не пыта

ется делать ^сылок на труд

ности сегодняшнего време

ни, не старается настроить _ 

коллектив на примиренче

ский лад. —  С  д и ском ф ор

том бороться будем! Венти

ляцию сделаем, —  говорит 

он. —  Специалисты-ве н т и- 

ляционники обещали. И  з а р 

плата прибавится —  об 

этом хлопочем. Новые усл о

вия труда в будущем году 

увеличат материальные сти

мулы.

П онравилось и то, что с 

первых дней члены нового 

коллектива дружны, д об р о 

желательна, на обед в к р а с 

ном угол к ?  собираю тся , 

едят супы и каши, приго

товленные санитарочками.

—  Я  довольна тем, что 

пришла в этот коллектив, —  

рассказы вает б у х г а л т е р  

Людмила Михайловна Ку- 

г ватова,— микроклимат здесь 

замечательный.

М ногие жители нашего 

города рады .предостав

ленной им, наконец, в оз

можности получить помощь 

от люден, которые, скл о

нившись над -белоснежными 

столиками,. ведут ювелир

ную работу, чтобы с о х р а 

нить кому-то здоровье и и з

бавить кого-то от заметного 

дефекта во внешности.

Л. ЯНИНА.


